

Fraktion DIE LINKE im Städteregionstag
Zollernstraße 16
52070 Aachen

DIE LINKE Fraktion Zollernstraße 16 52070 Aachen

Tel.: 0241 5198 3305
FAX: 0241 5198 2398

An Herrn

Städteregionsrat Helmut Etschenberg

E-Mail: dielinke-fraktion@staedteregion-aachen.de
www.dielinke-staedteregionstag.de

Büro: Zimmer E 180

Anfrage ‚Sozialbestattungen in der Städteregion‘

Aachen, den 01. Februar 2012

Sehr geehrter Herr Etschenberg,

im Jahr 2004 wurde das Sterbegeld durch die SPD-GRÜNE Bundesregierung aus dem Leistungskatalog der gesetzlichen Krankenkassen gestrichen. Aufgrund einer Anfrage der LINKEN im Bundestag haben sich folgende Zahlen ergeben: Im Zeitraum von 2006 bis 2009 ist die Zahl der Sozialbestattungen bundesweit um 38% gestiegen. Die Kosten für die Begräbnisse erhöhten sich im selben Zeitraum von 41,3 Millionen auf insgesamt 52,8 Millionen €. Die Kommunen regeln eigenverantwortlich, was zu einer würdigen Bestattung nach §74 des Sozialgesetzbuchs XII zählt. Unserem Kenntnisstand nach ist die Städteregion für die Übernahme von Bestattungskosten zuständig, sofern die Verstorbenen in Alten- und Pflegeheimen im Bereich der Städteregion untergebracht waren.

Wir bitten um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Sozialbestattungen wurden im Zeitraum 2006-2011 durch den Kreis Aachen/Städteregion finanziert (nach Jahren aufgelistet)?
2. Wie hoch belaufen sich die Kosten für diesen Zeitraum (nach Jahren aufgelistet)?
3. Ist es gewährleistet, dass bei Sozialbestattungen Verstorbene auf dem Friedhof ihres Heimatortes beerdigt werden können und nicht aus Kostengründen ein anderer Ort ausgewählt wird? Welche Handlungsvorgaben (Anweisungen, Verordnungen etc.) der Verwaltung gibt es für solche Fälle?

Wir bedanken uns im Voraus für Ihre Antwort.

Mit freundlichen Grüßen

Harald Siepmann

Kopie an:

- CDU-Fraktion
- SPD-Fraktion
- Grüne-Fraktion
- FDP-Fraktion
- UWG-Fraktion